



Consejo de Seguridad

Distr. general
17 de mayo de 2021
Español
Original: inglés

Carta de fecha 16 de mayo de 2021 dirigida a la Presidencia del Consejo de Seguridad por la Representante Permanente de Sudáfrica ante las Naciones Unidas

Quisiera transmitirle adjunta una carta del Embajador y Representante del Frente Popular para la Liberación de Saguía el-Hamra y de Río de Oro (Frente POLISARIO) ante las Naciones Unidas, Sidi Omar, dirigida al Secretario General de las Naciones Unidas, relativa al deterioro de la situación de los derechos humanos en los territorios ocupados del Sáhara Occidental (véase el anexo).

Le agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta como documento del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Mathu Joyini
Embajadora y
Representante Permanente



Anexo de la carta de fecha 16 de mayo de 2021 dirigida a la Presidencia del Consejo de Seguridad por la Representante Permanente de Sudáfrica ante las Naciones Unidas

Siguiendo instrucciones de mis autoridades, me dirijo a usted con gran urgencia y preocupación para llamar su atención y la de los miembros del Consejo de Seguridad sobre el alarmante deterioro de la situación de los derechos humanos en los territorios del Sáhara Occidental bajo ocupación ilegal marroquí.

Como hemos advertido en comunicaciones anteriores, desde su nueva agresión contra el Territorio Saharai Liberado, llevada a cabo el 13 de noviembre de 2020, el Estado ocupante marroquí continúa librando otra guerra de represalias contra la población civil saharai, que se ve sometida continuamente a crueldades incalificables y prácticas inhumanas y degradantes.

Condenamos enérgicamente la nueva ola de violencia y terror salvajes que el Estado ocupante marroquí ejerce contra nuestra población en el Sáhara Occidental ocupado, y consideramos a las Naciones Unidas plenamente responsables de la protección y seguridad de nuestro pueblo. Las Naciones Unidas no pueden quedarse de brazos cruzados mientras el Estado ocupante marroquí intensifica sus ataques terroríficos y atroces contra los civiles saharais y los activistas por los derechos humanos a la vista de la misión de las Naciones Unidas en el Territorio.

En su carta de fecha 16 de febrero de 2021 dirigida a usted y distribuida como documento del Consejo de Seguridad (S/2021/162), Brahim Ghali, Presidente de la República Árabe Saharai Democrática y Secretario General del Frente POLISARIO, llamó su atención sobre la catastrófica situación en el Sahara Occidental ocupado. Esta situación se ha deteriorado de forma alarmante en los últimos meses.

En la ciudad ocupada de Bojador, agentes de los servicios de seguridad marroquíes han irrumpido en repetidas ocasiones en la casa de la familia de Sid Brahim Jaya, que se encuentra sometida a un fuerte asedio policial desde el 19 de noviembre de 2020. Como ha quedado documentado en las fotografías y los vídeos que han sido difundidos masivamente, la activista saharai por los derechos humanos Sultana Sid Brahim Jaya y su familia han participado en una serie de acciones no violentas para protestar contra la ocupación ilegal marroquí, entre las que se destaca el izado de la bandera nacional de la República Saharai sobre su casa.

El 10 de mayo, en un cobarde acto de terror, decenas de agentes de seguridad marroquíes enmascarados y de matones patrocinados por el Estado irrumpieron violentamente en la casa de la familia de Sid Brahim Jaya y maltrataron brutalmente a Sultana y a su familia. Los agentes saquearon la casa y detuvieron a tres activistas por los derechos humanos, los llevaron a un lugar remoto y los torturaron. Los activistas son Khaled Al-Hussein Lahcen Boufriwa, Salek Mohamed Salek Babir y Babuzid Mohamed Said.

Amnistía Internacional, Human Rights Watch y Front Line Defenders, entre otros, no han dejado de denunciar la situación de Sultana Sid Brahim Jaya y su familia, que siguen padeciendo las formas más horribles de violencia física y psicológica a manos de los agentes de seguridad marroquíes. A primera hora de hoy, en un nuevo episodio del terror que siguen ejerciendo, agentes de seguridad marroquíes irrumpieron en la casa de la familia y acosaron físicamente a Sultana y a su hermana, Al Waara Sid Brahim Jaya, y las sometieron a un trato vergonzoso y degradante.

Numerosos activistas por los derechos humanos saharais de los Territorios Saharais Ocupados participan en la campaña “mi bandera sobre mi casa”, en la que izan la bandera de la República Saharai sobre sus casas como símbolo de protesta

no violenta contra la ocupación ilegal marroquí de partes del Sáhara Occidental. Debido a su defensa de los derechos humanos y su activismo no violento en apoyo del derecho del pueblo saharauí a la libre determinación y la independencia, muchos saharauis han sufrido represalias violentas y sus hogares han sido allanados y vandalizados por las fuerzas de seguridad marroquíes.

La situación de los presos políticos saharauis, incluido el Grupo Gdeim Izik, sigue siendo alarmante debido a las deplorables condiciones en las que se encuentran en las cárceles del Estado ocupante marroquí y a las prácticas degradantes y de represalia a las que les somete la administración penitenciaria marroquí. Le instamos una vez más a que actúe con urgencia para poner fin al sufrimiento de todos los presos políticos saharauis y de sus familiares y que garantice su liberación inmediata e incondicional para que puedan volver a su patria y reunirse con sus familias.

En un momento en que usted sigue procurando nombrar un nuevo Enviado Personal para el Sáhara Occidental, el Estado ocupante marroquí está intensificando su represión en los Territorios Saharauis Ocupados y socavando cualquier posibilidad de relanzar el proceso de paz. En este sentido, el Frente POLISARIO reafirma que ningún proceso de paz será posible mientras el Estado ocupante marroquí persista, con total impunidad, en su guerra terrorista y de represalias contra los civiles saharauis y los activistas por los derechos humanos, además de sus intentos de imponer por la fuerza un hecho consumado en el Territorio.

El Frente POLISARIO reitera su urgente llamamiento a usted y al Consejo de Seguridad para que asuman sus responsabilidades de proteger a los civiles saharauis y garantizar su seguridad física y moral como componente esencial de la responsabilidad de las Naciones Unidas hacia el pueblo saharauí y hacia la descolonización de la última colonia de África.

Le agradecería que tuviera a bien señalar la presente carta a la atención de los miembros del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Sidi M. **Omar**
Embajador y
Representante del Frente POLISARIO en las Naciones Unidas
